

# 被災地の「なりわい」を支援 地域と共に新しい価値創造へ

Efforts of Enterprises × The future of Tohoku

アサヒグループホールディングス株式会社

被災地に「なりわい」と「にぎわい」を生み出すことを目指した「希望の大麦プロジェクト」。津波で被災した土地に栽培された大麦は、年々収穫量が増え、ビールなどに商品化されています。アサヒグループのノウハウを生かした長期的な支援が、東松島市の復興まちづくりの大きな力となっています。



①プロジェクトは小さな畑での試験栽培から始まりました(2014年4月) ②アサヒグループ社員ボランティアによる「大麦にぎわいツアー」でプロジェクトを応援(2017年5月)  
③地元の農業生産法人2社による大麦の契約栽培がスタート(2018年11月) ④収穫期を迎えた「希望の大麦」(2019年6月)。収穫量は年々増え地域の産業として根付いています

アサヒグループでは義援金、物資の寄付、ボランティア活動を通じて、「産・官・学・民」連携、地域と一緒に歩んできました。

「希望の大麦プロジェクト」は、本業を通じた復興支援と、被災地に「なりわい」と「にぎわい」を生み出そうとする「希望の大麦プロジェクト」になりました。その解決策となっていました。震災後、東松島市では津波で被災した土地の利活用が大きな課題となっていました。震災後、東松島市では津波で被災した土地に大麦を栽培し、まちの新しい特産品をつくる」というプロジェクト。復興事業を推進する中間支援組織・東松島みらいとし機構(略称:H.O.P.E.)や地元の人々と共に地域経済の再生・創生を目指し、この取り組みが進められてきました。



ビールやお菓子など「希望の大麦」を使用したさまざまな商品が誕生



左から主な商品名(製造者)  
「の・ビール」(殿ヶ平ビール)  
「GRAND HOPE」(やくらいブルワリー)  
「アサヒスーパードライ 東北復興応援缶」「クリアアサヒ 東北の恵み」  
(アサヒビール)

希望の大麦プロジェクトが地域の自立した産業として持続

販路拡大に努めました。

4期目の大谷直也さんは、

希望の大麦プロジェクトが地

域にハーフでではなく、新し

い産業を創出するなどのソフ

ト面も必要です。このプロジェクトを通じ、民間企業のノウハ

ウやリソースを活用できたこと

は大きな力になりました」と語

ります。

被災した小さな畑で始まっ

た大麦の試験栽培。その「希

望の大麦」は、栽培

で、地元の期待も高まっています。アサヒグループは新たな価値の創造を通じ、よきパートナーとして被災地を応援しています。

蒸溜所で、22年6月時点。将

来に向けた取り組みとして、東松

島産の大麦を使つたウイスキ

原酒の製造も始まります。グル

ープ会社の二ツカウ

から仕込み作業を開始する予定

で、地元の期待も高まっています。アサヒグループは新たな価値の創造を通じ、よきパートナーとして被災地を応援しています。

「希望の大麦」がもたらした

まちの活気と可能性



「希望の大麦」を使用した地ビールを提供するクラフトビアバー「Terminal」が矢本駅前にオープンし、にぎわいの場に

にどどまらず、社員が実際に現地の一員となって地域と共に復興に取り組んできました。これまでH.O.P.E.には4期4人の社員が復興庁を通じ派遣され、このプロジェクトに携わりました。

最初に着任した社員が、2014年に大麦の試験栽培を

試み、プロジェクトが始動。東北の気候条件では難しいとされてきた大麦の育成にも、アサヒグループの知見やネットワークを活用して成功させました。

2人目は、大麦の商品化に取り組み、洋菓子への商品化や、やくらいブルワリー(加美町)と共同で、クラフトビール「GRAND HOPE」の誕生に尽力しました。3人目は「眞の「希望の大麦」を育てる」「人の暮らしを応援する」「人が集つ場をつくる」の3つの重点を置き、さまざまな活動に取り組んできました。岩手県では、被災地の郷土芸能の保存・発展に寄与する活動を助成し地域の交流を支援。福島県では、震災で商業機能が喪失した地域や高齢化が加速している地域で、買い物の支援を通してコミュニティーを維持・再生する活動などを対象に助成事業を行ってきました。

宮城県東松島市においては、本業を通じた復興支援として、被災地に「なりわい」と「にぎわい」を生み出そうとする「希望の大麦プロジェクト」になりました。震災後、東松島市では津波で被災した土地の利活用が大きな課題となっていました。震災後、東松島市では津波で被災した土地に大麦を栽培し、まちの新しい特産品をつくる」というプロジェクト。復興事業を推進する中間支援組織・東松島みらいとし機構(略称:H.O.P.E.)や地元の人々と共に地域経済の再生・創生を目指し、この取り組みが進められてきました。

被災した小さな畑で始まった大麦の試験栽培。その「希望の大麦」は、栽培

圃場で、2017年5月にま

であります。グ

ループ会社の二ツカウ

から仕込み作業を開始する予定

で、地元の期待も高まっています。アサヒグループは新たな価値の創造を通じ、よきパートナーとして被災地を応援しています。

「希望の大麦」がもたらした

まちの活気と可能性



[希望の大麦プロジェクト](https://www.asahigroup-holdings.com/csr/assistance/barleyofhope.html)

Asahi